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195. Versammlung der Fachschaften (VeFa UP) 
 

1.09.1.15    16.01.2020 

Tagesordnung 
0. Beschlussfähigkeit / Tagesordnung / Protokoll der letzten Sitzung 
1. Mitteilungen 

1.1 Mitteilungen des Präsidiums 
1.2 Mitteilungen des Studierendenparlaments (StuPa) 
1.3 Mitteilungen des Allgemeinen Studierendenausschusses (AStA) 
1.4 Mitteilungen der Fachschaftsräte (FSRs) 
1.5 Mitteilungen der Gäste 

2. Anträge 
2.1 Antrag zur Erweiterung des VeFa-Inventars 

3. Sonstiges 
3.1 Nächste VeFa 

 

Anwesende 
Präsidium 

Sven Götzmann, Niklas Polei, Sophie Schreyer 

Fachschaften – anwesend 13 von 28 stimmberechtigen Fachschaftsräten 

• AnglAm 

• Cognitive Systems 

• G³ 

• Geschichte 

• Informatik 

• Jura 

• KlassPhil 

• MaPhy 

• Musik 
• Politik und Verwaltung 

• Psychologie 

• Slavistik 

• Soziologie 

• Sportwissenschaften 

• WiWi 

Allgemeiner Studierendenausschuss (AStA) 
Philipp Okonek (Referat für Bildungspolitik) 
Selina Syed (Referat für Campuspolitik) 

(weitere) Gäste 
keine 

Protokollant: Niklas Polei 
Format der Darstellung von Abstimmungsergebnissen: [Dafür | Dagegen | Enthaltungen] 
Beginn: 18.19 Uhr 
 

0. Beschlussfähigkeit / Protokolle / Tagesordnung / Mitteilungen des Präsidiums 
0.1 Beschlussfähigkeit: 

 13 von 28 (stimmberechtigten) FSRs anwesend. 
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0.2 Tagesordnung 
Die Tagesordnung wird einstimmig angenommen. [13|0|0] 

0.3 Protokolle der letzten Sitzung (193. + 194. VeFa) 
Die Protokolle der letzten VeFa Sitzungen werden auf nächstes Mal verschoben, da diese Sitzung 

 nicht beschlussfähig ist. 
  

1. Mitteilungen 

1.1 Mitteilungen des Präsidiums 
 
1.2 Mitteilungen des Studierendenparlaments (StuPa) 
 
1.3 Mitteilung des Allgemeinen Studierendenausschusses (AStA) 

• Am Mittwoch den 22.1. um 18:30 Uhr hält Gregor Gysi einen Vortrag über “Profitorientierung 
im Bildungssektor” mit anschließender Diskussion. Es geht um die Finanzierung von 
Lehrstühlen und Forschungsprojekten an staatlichen Hochschulen durch private 
Unternehmen. 

• Klimaschutzkonzept der Universität ist ausgearbeitet. Dieses wird in einer Infoveranstaltung 
am Donnerstag den 23.1. um 14:30 Uhr in der oberen Mensa am neuen Palais vorgestellt. 

• Am 24.1. um 18 Uhr gibt es im Potsdam Museum eine Podiumsdiskussion mit dem Titel “Wo 
komm’ wa denn da hin”. Das Thema ist die Normalisierung und Etablierung rechter Politik. 

• Am 29.1. um 17 Uhr zeigt das Filmmuseum den Film “Hidden Figures” um für die 
Unterdrückung von Frauen zu sensibilisieren, danach wird es im World Cafe Zeit für 
Austausch und Vernetzung geben.  

• Die Listen mit den Mailadressen aller Studierender einer Fachschaft werden noch 
ausgearbeitet. Da dies ein größeres Projekt ist wird es in den Semesterferien angegangen 
und FSRs sollten ab Sommersemester wieder Zugriff auf diese Listen haben. 

• Von der KüfA in Golm wird gekocht immer dienstags bis freitags. Es sind Studierende 
abgesprungen die mitgekocht haben, deswegen werden NachfolgerInnen gesucht, wenn 
jemand Interesse hat sollen sie sich melden. Es wird immer zwischen 10 und 12 Uhr gekocht. 

• Erneuter Hinweis auf Aufwandsentschädigungen für Kommissionsarbeit in der 
akademischen Selbstverwaltung (Prüfungsausschuss, Studienkommission, Fakultätsrat, 
Senat). Das Formular gibt es auf der VeFa Seite1 und muss dann im Dezernat 3 abgegeben 
werden. Das sollte idealerweise vor Ende der Amtszeit geschehen. 

• Die Wählerverzeichnisse für FSR Wahlen gibt es vom Dezernat 2. Auf Anfrage werden 
Wählerlisten erstellt, allerdings kommen Anfragen oft zu spät. Die Bearbeitungszeit beträgt 
ungefähr 3 Wochen, deswegen sollte die Anfrage rechtzeitig eingehen. Die Angaben zu 
Anfragen sind oft unvollständig, es sollen die Satzung und die Wahlordnung mit genau 
angegeben Paragraphen mitgesendet werden. Den Antrag muss ein FSR Mitglied stellen, dies 
wird auf der FSR Internetseite nachgeguckt, diese sind aber nicht immer aktuell. Es wird ein 
kleiner Leitfaden für die FSR Wahl in nächster Zeit auf der VeFa-Website veröffentlicht.  

     Präsidium: Auf dem Registrierungsprotokoll soll das Datum der Wahl stehen. 
AnglAm: Woher soll ein FSR wissen welche Studiengänge von einem FSR vertreten  

 werden? 
AStA: Das steht normalerweise in der Satzung. Wenn ein neuer Studiengang eröffnet wird, 

 muss dieser auf einer Vollversammlung in die Fachschaft integriert werden.  
Präsidium: Ein neuer Studiengang wird zu einer Vollversammlung eingeladen und wird in 

 die Fachschaft aufgenommen. Oder er beruft eine eigene Vollversammlung ein und  
 gründet einen eigenen FSR.  
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Formulierungen in Satzungen wie: “Alle Studiengänge die was mit unserem Studiengang zu 
 tun haben gehören zu uns.” sind zu schwammig. Ein Studiengang darf nicht von zwei FSRs 
 vertreten werden. 

Info: Cognitive Systems wurde am Anfang einfach von Informatik vertreten, hat sich aber 
 dann ausgegründet. 

 

• Viele FSRs haben keine Prüfungsbereitschaft beim Rechnungsprüfungsausschuss (RPA) 
gezeigt. Die FSRs sind dazu aber verpflichtet. Ausreden wie Finanzer ist nicht da oder 
ähnliches gilt nicht, da alle FSR Mitglieder Zugang zu den Finanzunterlagen haben müssen. 
Dokumente sollten aufgehoben werden auch FSR übergreifend, damit nichts wegkommt. 
Musik: Wann kam die Aufforderung des RPA? 
AStA: Im Dezember kam die Aufforderung des RPA.  
Frage der Registrierung, wenn nicht mit dem RPA zusammengearbeitet wird.  
RPA besteht aus Studierenden die dafür LP bekommen, also sollen alle hilfsbereit sein. 

 
1.4 Mitteilungen der Fachschaftsräte (FSRs) 

• Psycho: Möchten mehr Veranstaltungen für Studis machen, z.B. “Meet-the-Prof” oder 
“Science Slam”. Was machen andere FSRs in dieser Richtung? Besteht Interesse an 
Zusammenarbeit? 

• MaPhy: Es wurde von Studierenden, die Mitglieder in der OSA (Optical society of america) 
sind, ungefähr alle drei Monate ein “Kaminabend” veranstaltet. Zu diesem wurde ein 
Professor eingeladen und dieser wurde dann für 45 Minuten interviewt, danach gab es eine 
Fragerunde mit dem Publikum.  
Außerdem gab es die Idee einer Dozierendenrallye veranstaltet vom FSR für die Erstis. 

 Hierbei sollten mehrere Professoren zur Verfügung stehen und die Erstis gehen dann von 
 Professor zu Professor und reden 10 bis 15 Minuten mit ihm und gehen dann zum  
 Nächsten. Durchgeführt wurde das allerdings nicht. 

• KlassPhil: Vor langer Zeit gab es mal fachdidaktische Abendgespräche bei einer Dozentin zu 
Hause  mit Abendessen. Das gibt es aber nicht mehr, da die Dozentin die Uni verlassen hat. 
Außerdem gibt es Kolloquia der Dozenten die abends stattfinden. 
Man könnte auch mit den Dozenten zusammenarbeiten und dann Kolloquia zu bestimmten 

 Themen wie z. B. Halloween veranstalten, die vielleicht etwas spannender für Studierende 
 sind. 

• Psycho: Schwierig für den FSR etwas am Abend zu machen, da der größte Teil der 
Studierenden in Berlin lebt und deswegen früh heimfährt. 

• KlassPhil: Man könnte auch mit der FU und/oder HU bei solchen Veranstaltungen 
 zusammenarbeiten, dann könnten mehr Studierende die in Potsdam studieren an 
diesen Veranstaltungen teilnehmen. Wird bei einigen Veranstaltungen so von KlassPhil 
gemacht. 

• Musik: Die Humanwissenschaftliche Fakultät veranstaltet am Mittwoch den 22.1. um 16:15 
Uhr ein Austauschtreffen zu dem Thema: “Wie bekommen wir die Studierenden in die 
Lehrveranstaltungen?”. Für die Teilnahme ist eine Anmeldung erforderlich. 
  

2. Anträge an die VeFa 
2.1 Antrag auf Erweiterung des VeFa Inventars 

• Die Kaltgerätestecker hat die VeFa kostenlos von einem Institut bekommen, daher werden 
sie aus dem Antrag herausgenommen. 

• G³: Der Finanzantrag ist als ein Antrag gestellt. Deswegen soll es ein Meinungsbild darüber 
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geben, ob der Finanzantrag in zwei Anträge aufgeteilt werden soll (7/0/8). 

• Es wird ein Änderungsantrag auf die Trennung des Finanzantrags in zwei Finanzanträge, einer 
über die Aufstockung der Lichttechnik und einer über die Bubble Balls, gestellt. (9/0/4) Damit 
ist der Änderungsantrag angenommen. Die Finanzanträge werden somit getrennt behandelt. 

• Geschichte: Ist es schon geklärt wie die Studierenden, die die Bälle benutzen, versichert sind? 

• AStA: Wollte dieser Frage nach der letzten Sitzung nachgehen, ist aber noch nicht dazu 
gekommen. 

• Geschichte: Antrag auf Vertagung der Abstimmung über den Finanzantrag der Bubble Balls 
(9/0/4) Damit wird der Finanzantrag vertagt bis die Versicherungsfrage geklärt ist. 

• Präsidium: Der Finanzantrag für die Lichttechnik wird aufgrund der schon erhaltenen 
Kaltgerätestecker auf 200€ reduziert (13/0/0)  

 
3. Sonstiges 

• Musik: Hat nach Ausleihe von eigenem Inventar an eine andere Fachschaft ein Kabel 
bekommen, das offensichtlich von der VeFa ist. Dieses wird zur nächsten Sitzung mitgebracht 
und der VeFa zurückgegeben. 

 
3.1 Nächster Termin 

• Vorschlag des Präsidiums für 20.2. als nächsten Sitzungstermin, da es keine Einwände gibt ist 
die nächste Sitzung am 20.02.2020 um 18:15 Uhr  

 
1 https://www.vefa.uni-potsdam.de/finanzen/formulare/ 
 
Ende: 19.03 Uhr 


